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Все было и все будет хорошо!
  . Äåíü ðàéîíà

День рождения Аяно-Майского района (94 года) в Аяне отметили на позитивной и местами даже
трогательной ноте. Работники культурного центра организовали вокально-танцевальный

праздничный вечер, который прошел под заголовком «Голос Севера». По итогу можно
утверждать, что «голос севера» прозвучал со сцены внятно и жизнеутверждающе. Любовь,
дружба – спето было про многое. А кое-что из вечного и человеческого было не только спето,

но и вполне убедительно станцовано. Зрители остались довольны.
философского осмысления
жизни. Марина Руслановна
исполнила несколько пе-
сен, которые можно без
сомнения отнести к бес-
смертной вокальной клас-
сике. Репертуар продуман-
ный, тонкий, говорящий не
только о хорошем вкусе, но
и о глубоком понимании
жизни.

Приятным сюрпризом
стало гитарное выступле-
ние Дениса Хлестова: он
приготовил для зрителей
музыкальную зарисовку.
Совсем без слов, предель-

пульса» на сцене смотрят-
ся обворожительно. И сек-
рет успеха даже не в костю-
мах, а скорее в том, что они
явно получают удоволь-
ствие от самого процесса.
Присутствуют энтузиазм и
здоровая жажда самовыра-
жения, свойственная моло-
дежи.

Любителям душевного
вокала тоже скучать не
приходилось. Лилия Дмит-
риева, как всегда, проде-
монстрировала свое уме-
ние завести публику бод-
рой эстрадной песней. Оль-
га Кашина напомнила зри-
телям, что важно сохранять
присутствие духа и опти-
мизм, несмотря на самые
противоречивые обстоя-
тельства жизни: «Будет все
хорошо! Улыбайся, даже
если счастья не нашел».
Марина Лубякова, аянский
старожил, своими выступ-
лениями напомнила, что
песня - это не только источ-
ник радости, но и пища для
глубоких размышлений, в
которых найдется место и
для светлой грусти, и для

Концерт начался с торже-
ственной части. Глава рай-
она Сергей Альбертовский,
который приступил к ис-
полнению обязанностей 2
декабря, обратился к при-
сутствующим со словами
сердечных поздравлений и
пообещал служить интере-
сам района и его жителей.
В своем выступлении Сер-
гей Анатольевич предста-
вил концепцию развития
района на ближайшую и
долгосрочную перспекти-
вы. Руководителям местных
трудовых коллективов были
вручены почетные грамо-
ты и памятные подарки.

По танцевальной части
зрителей в основном радо-
вала местная молодежь в
составе творческого кол-
лектива «Импульс». Их
танцевальные номера отли-
чались сценической эксп-
рессивностью, броскими
нарядами и весьма проду-
манной, местами сложной
в исполнении, хореографи-
ей. Если отбросить напы-
щенный тон, стоит отме-
тить, что танцовщицы «Им-

но абстрактную, но зато
богатую на всевозможные
сложные переборы и про-
чие гитарные тонкости. По-
лучилось свежо, интересно
- ждем продолжения и на-
деемся, что Денис покорит
и новые вершины мастер-
ства. Стоит заметить, что на
аянской сцене появилось
несколько новых лиц, и

творческие дебюты в целом
оказались успешными и
пришлись по вкусу посто-
янным зрителям.

Сергей ЛАПОНИКОВ.
Фото автора.

завозили по Мае продукты, хозяйственные и промыш-
ленные товары, словом, все, что нужно было для жизни,
для запаса аж на двухгодичный период. Река Мая была
судоходной до самого Курун-Уряха (Новой базы). Снача-
ла туда приходили лапотники, которые тянули баржи,
потом пошли теплоходы, которые привозили сразу 800
тонн. На разгрузку становились и танкеры (тысячники),
которые привозили топливо. Жизнь в те времена кипела
и бурлила, разгрузка шла круглосуточно, в две смены.

Затем ребята слушали сказки на двух языках, эвенкий-
ском и русском - «Глухарь и лебедь», «Глухарь», «Пташ-
ка», которые им рассказывала директор этноцентра Ла-
риса Вернослова. С большим удовольствием отгадывали
эвенкийские и русские загадки о природе, точнее всех
отгадывала загадки Камилла Савинова, за что получила
цветной красивый блокнот «Сказки Сахалина». И стоит
отметить, что в этот день никто не ушел без подарков -
сладкий приз получил каждый участник встречи. В кон-
це познавательно-развлекательного мероприятия прошла
памятная фотосессия. А сотрудники Нельканского Дома
культуры в рекреации школы провели интеллектуальную
игру «Сто к одному», где соревновались две команды,
«Амур» под предводительством Алины Охлопковой и
«Медведи» (лидер - Сергей Стышак).

В этот же праздничный день в Джигде прошло увлека-
тельно-познавательное мероприятие «Своя игра», а аим-
чане просмотрели видеопрезентации про наш район.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

Аяно-майцы встретили 94-ю годовщину образова-
ния района с душою - этот день объединил всех, кто
гордится своей малой Родиной, уважает ее историю.

Увлекательным путешествием под названием «У Охот-
ского моря» открыли череду мероприятий сотрудники
этнокультурного центра им. В.С. Константинова. Снача-
ла под их руководством в рамках информационного часа
школьники прошлись по главным вехам из истории род-
ного района, по всем его поселениям. Нельканским ре-
бятам напомнили, что районный центр, Аян, стоит как
раз на берегу этого самого Охотского моря. Поговорили
о животном мире и обитателях рек: ученики о природ-
ных богатствах родной земли знают, поэтому легко вспом-
нили, что добывается у нас.

Если говорить про историю родного села, то ребятам
было в диковинку слышать про теплоходы, на которых

Праздник за хребтом

На очередном заседании Собрания, которое состо-
ялось в минувший четверг, парламентарии района
рассмотрели три вопроса. Два из них, докладчиком
по которым выступала Анастасия Тактаева, испол-
няющий обязанности заведующего финансовым от-
делом администрации, касались главного финансово-
го документа района – во-первых, в бюджет текуще-
го года были приняты традиционно вносимые в де-
кабре поправки, а во-вторых, парламентарии утвер-
дили проект бюджета на следующий, 2025-й год и пла-
новый период 2026-27-го годов.

Доходная часть бюджета в следующем году составит
почти миллиард рублей (точнее – 986,3 млн, из которых
825 млн – краевые дотации и поступления из других ис-
точников), расходная часть – 980,5 миллиона. Таким об-
разом, бюджет будет профицитным. До рассмотрения
депутатами документ прошел проверку в Контрольно-
счетной палате Хабаровского края (после чего в него
были внесены некоторые изменения), а также рассмот-
рен и рекомендован к принятию на общественных слу-
шаниях.

Еще по одному вопросу докладчиком выступила ис-
полняющий обязанности председателя районного КУМИ
Елена Радчук, темой стало внесение изменений в доку-
мент о градостроительной деятельности на территории
района и о правилах благоустройства. Изменения вноси-
лись в целях приведения документа в соответствие с дей-
ствующим законодательством, поэтому также были при-
няты депутатами.

Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

Поправки-2024
и бюджет-2025

  . Ñîáðàíèå äåïóòàòîâ

В период с 6 по 8 декабря в городе Комсомольске-
на-Амуре прошел форум работающей и служащей мо-
лодежи Хабаровского края «Подзарядка». В нем при-
няла участие делегация из нашего района, главной «за-
водилой» в которой, судя по всему, выступала мест-
ная молодежная активистка Анна Найко. Форум
проходил под неформальным девизом «Делаем буду-
щее вместе».

В рамках мероприятия для участников была подго-
товлена специальная образовательная программа. Осо-
бое внимание уделялось развитию навыков командной
работы и оттачиванию лидерских качеств. Уделили вни-
мание и деятельности, посвященной реализации разно-
образных проектов, и тренингам по личностному рос-
ту. Организаторским (и не только) опытом делились
спикеры из разных уголков России, от Владивостока до
Москвы.

В рамках форума прошел координационный совет
работающей и служащей молодежи, где избрали ново-
го председателя и утвердили положение о формирова-
нии совета. Участники отмечают, что в целом мероп-
риятие получилось насыщенным и весьма информа-
тивным. Можно было не только обменяться полезны-
ми идеями и опытом, но и научиться применять полу-
ченные знания на практике, непосредственно на рабо-
чем месте.

Соб. инф.

  . Ôîðóì

Полезный опыт
применяй в жизни
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Коротко
о главном

  . Íîâîñòè êðàÿ

ãî çâåíà çäðàâîîõðàíåíèÿ, ñòðîèòåëüñòâî ôåëüä-
øåðñêî-àêóøåðñêèõ  ïóíêòîâ,  ôèíàíñèðîâàíèå
ñàíèòàðíîé àâèàöèè. Îñîáîå âíèìàíèå -   ìåäè-
öèíñêîé ðåàáèëèòàöèè, êîòîðàÿ áóäåò î÷åíü âî-
ñòðåáîâàíà ïî âîçâðàùåíèè ó÷àñòíèêîâ ñïåöè-
àëüíîé âîåííîé îïåðàöèè.

Â ðàìêàõ íàöïðîåêòà «Ñåìüÿ» â êðàå çàïëà-
íèðîâàíî ôèíàíñèðîâàíèå íà 2,5 ìëðä ðóáëåé. Â
íåãî  âîéäóò  ñòðîèòåëüñòâî  è  êàïèòàëüíûé  ðå-
ìîíò äåòñêèõ ñàäîâ, ïåðåîñíàùåíèå ðîäèëüíûõ
äîìîâ, ìîäåðíèçàöèÿ ó÷ðåæäåíèé êóëüòóðû. Ìå-
ðîïðèÿòèÿ î÷åíü âàæíû äëÿ çàêðåïëåíèÿ ìîëî-
äûõ ñåìåé è ñïåöèàëèñòîâ.  

– Âûïîëíåíèå íàöèîíàëüíûõ ïðîåêòîâ áóäåò
ïîäâåðãàòüñÿ ìîíèòîðèíãó è àíàëèçó. Áåçóñëîâ-
íî, èõ ðåàëèçàöèÿ ìîæåò ïîòðåáîâàòü ñîâåðøåí-
ñòâîâàíèÿ  ðåãèîíàëüíîãî  çàêîíîäàòåëüñòâà.  È
çäåñü óæå áóäóò îïåðàòèâíî ïðèíèìàòüñÿ íåîá-
õîäèìûå çàêîíû, íàïðàâëåííûå íà ýôôåêòèâíîå
îñóùåñòâëåíèå íàöèîíàëüíûõ ïðîåêòîâ, – ïîä-
÷åðêíóë Íèêîëàé Øåâöîâ.

Î êàäðàõ
Íà ïàðëàìåíòñêèé êîíòðîëü âçÿò âîïðîñ êàä-

ðîâîãî îáåñïå÷åíèÿ îòðàñëåé ýêîíîìèêè êðàÿ. Â
ôåâðàëå 2025 ãîäà çàïëàíèðîâàíî âûåçäíîå çàñå-
äàíèå ïîñòîÿííîãî êîìèòåòà Äóìû â ã. Êîìñî-
ìîëüñêå-íà-Àìóðå, ãäå ïëàíèðóåòñÿ îáñóäèòü ïîä-
ãîòîâêó êàäðîâ äëÿ ïðîìûøëåííûõ ïðåäïðèÿ-
òèé êðàÿ è ìåðû ïî èõ çàêðåïëåíèþ.

Íèêîëàé Øåâöîâ ðàññêàçàë, ÷òî äåïóòàòû óæå
íàïðàâèëè â Ãîñóäàðñòâåííóþ Äóìó ïðåäëîæå-
íèÿ ïî ïðåôåðåíöèÿì ðàáîòíèêàì ñåâåðíûõ ðàé-
îíîâ. Â èõ ÷èñëå ñîõðàíåíèå äàëüíåâîñòî÷íûõ
ðàéîííûõ êîýôôèöèåíòîâ ê ïåíñèè ïðè ïåðååçäå
â äðóãîé ðåãèîí, íà÷èñëåíèå íàäáàâêè ê çàðïëà-
òå ìîëîäûì ðàáîòíèêàì äî 35 ëåò, ðàçðàáîòêà
åäèíîãî íîðìàòèâíîãî ïðàâîâîãî àêòà, óñòàíàâ-
ëèâàþùåãî ðàçìåðû ðàéîííûõ êîýôôèöèåíòîâ è
ïðîöåíòíûõ íàäáàâîê, èñêëþ÷èâ îòðàñëåâîå äå-
ëåíèå è äåëåíèå ïî ôîðìàì ñîáñòâåííîñòè. Ýòè
âîïðîñû ìîæíî ðåøèòü òîëüêî íà ôåäåðàëüíîì
óðîâíå.

Î íàêàçàõ èçáèðàòåëåé
Ñïèêåð êðàåâîãî ïàðëàìåíòà îòìåòèë, ÷òî òðåòü

âñåõ  îáðàùåíèé  ãðàæäàí  ñâÿçàíà  ñ æèëèùíî-
êîììóíàëüíûì õîçÿéñòâîì, àâàðèéíûì æèëèù-
íûì ôîíäîì, áëàãîóñòðîéñòâîì. Óâåëè÷èâàåòñÿ
êîëè÷åñòâî îáðàùåíèé îò ñåìåé ó÷àñòíèêîâ ÑÂÎ,
íàõîäÿùèõñÿ â òÿæåëûõ æèçíåííûõ ñèòóàöè-
ÿõ.

– Ñ ó÷åòîì ïðîôåññèîíàëüíîãî îïûòà äåïóòà-
òîâ  âûñòðàèâàåòñÿ  âçàèìîäåéñòâèå  ñ  îðãàíàìè
èñïîëíèòåëüíîé  âëàñòè,  ìóíèöèïàëèòåòàìè,  ñ
êîíòðîëüíî-íàäçîðíûìè ïðàâîîõðàíèòåëüíûìè
îðãàíàìè, è âîïðîñû ðåøàþòñÿ, – îòìåòèë Íè-
êîëàé Øåâöîâ.

Êðîìå ëîêàëüíûõ îáðàùåíèé, çàòðàãèâàþùèõ
èíòåðåñû îòäåëüíûõ ãðàæäàí, âîçíèêàþò ñèñ-
òåìíûå ïðîáëåìû, êîòîðûå òðåáóþò êîìïëåêñ-
íîãî ïîäõîäà. Â òàêèõ ñëó÷àÿõ ïðîâîäÿòñÿ ñî-
âåùàíèÿ,  êðóãëûå  ñòîëû,  ïðàâèòåëüñòâåííûå
÷àñû ñ ó÷àñòèåì ýêñïåðòîâ, ïðîôèëüíûõ ñïåöè-
àëèñòîâ.

Â êà÷åñòâå ïðèìåðà ñïèêåð ïðèâåë ðàáî÷åå ñî-
âåùàíèå  î  ðåàëèçàöèè  ôåäåðàëüíîãî  çàêîíà  î
ðûáîëîâñòâå è ñîõðàíåíèè âîäíûõ áèîëîãè÷åñ-
êèõ ðåñóðñîâ. Ñ 1 ñåíòÿáðÿ 2024 ãîäà çàêëþ÷å-
íèå íîâîãî äîãîâîðà ïîëüçîâàíèÿ ðûáíûì ó÷àñò-
êîì ïðîèçâîäÿò áåç òîðãîâ ñðîêîì íà 20 ëåò è ñ
âíåñåíèåì îïëàòû â òå÷åíèå äâóõ ëåò. Äëÿ ìíî-
ãèõ  äàëüíåâîñòî÷íûõ  ïðîìûøëåííèêîâ  òàêèå
óñëîâèÿ íåâûïîëíèìû.

Ïàðëàìåíòàðèè îáñóäèëè ïðîáëåìó äîëåâîãî
âíåñåíèÿ ïëàòû, ôîðìóëó åå ðàñ÷åòà è ïðîèí-
ôîðìèðîâàëè ãóáåðíàòîðà, ñåíàòîðîâ è êîëëåã èç
äðóãèõ ðåãèîíîâ. Ïî ñëîâàì Íèêîëàÿ Øåâöîâà,
ñåíàòîð Âèêòîð Êàëàøíèêîâ óæå îçâó÷èë íàáî-
ëåâøèé âîïðîñ íà ôåäåðàëüíîì óðîâíå. Â ðåçóëü-
òàòå ïðîâåäåííîãî îáñóæäåíèÿ ïðåäâàðèòåëüíî
ðàññìàòðèâàåòñÿ ñðîê îïëàòû â òå÷åíèå ÷åòûðåõ
ëåò, à íå äâóõ.

Î ïëàíàõ
Â ïëàíàõ íà ñëåäóþùèé ãîä – äàëüíåéøåå óê-

ðåïëåíèå âçàèìîäåéñòâèÿ äåïóòàòñêîãî êîðïóñà
è èñïîëíèòåëüíîé âëàñòè ðåãèîíà.

– Íàøè ãëàâíûå çàäà÷è - ñîõðàíÿòü è ïîääåð-
æèâàòü ýêîíîìè÷åñêóþ è ñîöèàëüíóþ ñòàáèëü-
íîñòü â Õàáàðîâñêîì êðàå, ïðåäïðèíèìàòü âñå
óñèëèÿ íà ìóíèöèïàëüíîì, ðåãèîíàëüíîì è ôå-
äåðàëüíîì óðîâíå äëÿ òîãî, ÷òîáû äåëàòü æèçíü
íàøèõ ãðàæäàí ëó÷øå. Ïîëó÷èâ íàêàçû îò èç-
áèðàòåëåé, ìû äîëæíû ðàáîòàòü ïî ñàìûì îñò-
ðûì ñîöèàëüíûì âîïðîñàì, âêëþ÷àÿ ïîääåðæêó
ó÷àñòíèêîâ ñïåöèàëüíîé âîåííîé îïåðàöèè. Ïðî-
ôåññèîíàëèçì è îïûò ïîçâîëÿþò äåïóòàòàì ðå-
øàòü ñàìûå ñëîæíûå çàäà÷è, – ïîä÷åðêíóë Íè-
êîëàé Øåâöîâ.

Ïðåññ-ñëóæáà Çàêîíîäàòåëüíîé Äóìû
Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.

  . Çàêîíîäàòåëüíàÿ Äóìà

Профессионализм и опыт -
в основе работы депутатов

Íà ïðåññ-êîíôåðåíöèè ïðåäñåäàòåëü Çàêîíî-
äàòåëüíîé Äóìû Õàáàðîâñêîãî êðàÿ Íèêîëàé
Øåâöîâ ðàññêàçàë æóðíàëèñòàì î ðàáîòå êðà-
åâîãî ïàðëàìåíòà VIII ñîçûâà â 2024 ãîäó. 

Â óõîäÿùåì ãîäó Äóìîé ïðèíÿòî 111 çàêîíîâ,
èç íèõ 32 - âîñüìûì ñîçûâîì. Íà äåêàáðüñêîì
çàñåäàíèè ïëàíèðóåòñÿ ïðèíÿòü åùå 6 çàêîíîâ
êðàÿ.

Ïðåäñåäàòåëü êðàåâîãî ïàðëàìåíòà îòâåòèë íà
âîïðîñû î  ñîöèàëüíî-ýêîíîìè÷åñêîì ðàçâèòèè
ðåãèîíà, ðåàëèçàöèè íàöïðîåêòîâ, êðàåâîì áþä-
æåòå, î âçàèìîäåéñòâèè ñ èñòîðè÷åñêèìè òåððè-
òîðèÿìè ËÍÐ è ÄÍÐ, ïîääåðæêå ìàëîãî è ñðåä-
íåãî áèçíåñà, ðàçâèòèè ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëå-
íèÿ è  äðóãèõ  àêòóàëüíûõ  íàïðàâëåíèÿõ  äåÿ-
òåëüíîñòè.

Î âàæíûõ çàêîíàõ
Äåïóòàòû VIII ñîçûâà óòâåðäèëè áþäæåò Õà-

áàðîâñêîãî êðàÿ. Îí ïî-ïðåæíåìó îñòàåòñÿ ñîöè-
àëüíî íàïðàâëåííûì. 63,9% âñåõ çàïëàíèðîâàí-
íûõ ðàñõîäîâ ïîéäóò íà ñîöèàëüíóþ ñôåðó.

– Îñîáåííîñòüþ íîâîãî áþäæåòà ÿâëÿåòñÿ âû-
äåëåíèå  äîïîëíèòåëüíî  ïî÷òè  ïîëóìèëëèàðäà
ðóáëåé – íà âîññòàíîâëåíèå æèëèùíûõ ïðàâ äå-
òåé-ñèðîò, - ïîä÷åðêíóë Íèêîëàé Øåâöîâ. – Ýòà
ìåðà ïîçâîëèò ñîêðàòèòü íàêîïèâøèéñÿ ïåðåä
íèìè äîëã.

Ïðèíÿò çàêîí îá Àâòîìàòèçèðîâàííîé óïðî-
ùåííîé ñèñòåìå íàëîãîîáëîæåíèÿ (ÀÓÑÍ) äëÿ
ïðåäïðèíèìàòåëåé  ñ  íåáîëüøîé  ÷èñëåííîñòüþ
ñîòðóäíèêîâ äî 5 ÷åëîâåê è âûðó÷êîé äî 60 ìëí
ðóáëåé, êîòîðàÿ óïðîñòèò âåäåíèå áóõãàëòåðñêî-
ãî ó÷åòà è óìåíüøèò íàëîãîâóþ íàãðóçêó. Íî-
âûé íàëîãîâûé ðåæèì ïîçâîëèò âñå ïðîöåññû ïî
ìàêñèìóìó ïåðåâåñòè â îíëàéí, áîëüøàÿ ÷àñòü
áðåìåíè íàëîãîâîãî àäìèíèñòðèðîâàíèÿ ëÿæåò
íà íàëîãîâûå îðãàíû.

Ïðèíÿò çàêîí â ïîääåðæêó ìíîãîäåòíûõ ñå-
ìåé. Äëÿ ãðàæäàí, èìåþùèõ òð¸õ è áîëåå äåòåé,
âçàìåí ïðåäîñòàâëåíèÿ èì çåìåëüíîãî ó÷àñòêà â
ñîáñòâåííîñòü áåñïëàòíî, ñ 2025 ãîäà óñòàíîâëå-
íî ïðàâî íà îñíîâàíèè èõ ïèñüìåííîãî çàÿâëå-
íèÿ îäíîêðàòíî ïîëó÷èòü èíóþ ìåðó ñîöèàëü-
íîé ïîääåðæêè – ñîöèàëüíóþ âûïëàòó â ðàçìåðå
100 000 ðóáëåé.

Òàêæå ïëàíèðóåòñÿ, ÷òî ñ 2025 ãîäà çàðàáîòà-
åò  çàêîí,  ñîãëàñíî  êîòîðîìó  åäèíîâðåìåííóþ
âûïëàòó â 100 òûñÿ÷ ðóáëåé èç ðåãèîíàëüíîãî
áþäæåòà ïîëó÷àò ñòóäåíòêè, êîòîðûå ðîäèëè ðå-
á¸íêà â Õàáàðîâñêîì êðàå âî âðåìÿ î÷íîãî îáó-
÷åíèÿ â âóçàõ èëè ñðåäíèõ ñïåöèàëüíûõ ó÷åá-
íûõ çàâåäåíèÿõ.

Î íàöèîíàëüíûõ ïðîåêòàõ
Ïî ñëîâàì ñïèêåðà, â 2025 ãîäó Õàáàðîâñêèé

êðàé ïðèìåò ó÷àñòèå â 12 èç 19 ïðåçèäåíòñêèõ
ïðîãðàìì. Ôèíàíñèðîâàíèå èç ôåäåðàëüíîãî áþä-
æåòà ñîñòàâèò 15,7 ìëðä ðóáëåé.

Ñåé÷àñ èäåò ýòàï ïîäïèñàíèÿ ñîãëàøåíèé ìåæ-
äó ôåäåðàëüíûìè è  ðåãèîíàëüíûìè îðãàíàìè
âëàñòè.

Ïëàíèðóåòñÿ, ÷òî îêîëî 42% íàïðàâÿò íà ïðî-
åêò  «Èíôðàñòðóêòóðà  äëÿ  æèçíè»,  êîòîðûé
âêëþ÷àåò ðàññåëåíèå àâàðèéíî-æèëèùíîãî ôîí-
äà, ñàìûé áîëåçíåííûé è íåïîäúåìíûé äëÿ ìíî-
ãèõ ðåãèîíîâ âîïðîñ. Òàêæå â ïðîåêò âõîäÿò ìî-
äåðíèçàöèÿ êîììóíàëüíîé èíôðàñòðóêòóðû, ïðè-
âåäåíèå àâòîìîáèëüíûõ äîðîã â íîðìàòèâíîå ñî-
ñòîÿíèå, ïîâûøåíèå áåçîïàñíîñòè äîðîæíîãî äâè-
æåíèÿ, óëó÷øåíèå êà÷åñòâà  ñðåäû æèçíè äëÿ
îïîðíûõ íàñåëåííûõ ïóíêòîâ.

Ôèíàíñîâî åìêèì ñòàíåò íàöïðîåêò «Ìîëî-
äåæü  è  äåòè».  Ïîðÿäêà  4  ìëðä  ðóáëåé  áóäåò
íàïðàâëåíî íà ñîçäàíèå ñîâðåìåííûõ êàìïóñîâ,
íàñòàâíè÷åñòâî â ñôåðå îáðàçîâàíèÿ, âûïëàòû
ó÷èòåëÿì, ñîâåòíèêàì äèðåêòîðîâ ïî âîñïèòà-
íèþ.

 Íà íàöïðîåêò «Ïðîäîëæèòåëüíàÿ è àêòèâíàÿ
æèçíü»  ïëàíèðóåòñÿ  íàïðàâèòü  2,4 ìëðä  ðóá-
ëåé. Áóäåò ïðîäîëæåíà ìîäåðíèçàöèÿ ïåðâè÷íî-

Ãëàâà ðåãèîíà âñòðåòèëñÿ ñ ó÷àñòíèêàìè
ÑÂÎ – ïîáåäèòåëÿìè è ïðèçåðàìè ôèíàëà âñå-
ðîññèéñêèõ ñîðåâíîâàíèé «Êóáîê Çàùèòíèêîâ
Îòå÷åñòâà». Âñòðå÷à ïðîøëà â Äåíü Ãåðîåâ
Îòå÷åñòâà.

Õàáàðîâñêèé êðàé ïîääåðæèâàåò ó÷àñòíèêîâ
ÑÂÎ íà ïåðåäîâîé. Áîéöàì ãðóïïèðîâêè âîéñê
«Âîñòîê» ïåðåäàëè ïàðòèþ ïðîäîâîëüñòâèÿ ïî
ïîðó÷åíèþ ãóáåðíàòîðà êðàÿ Äìèòðèÿ Äåìåøè-
íà.

Â Êîìñîìîëüñêå-íà-Àìóðå îòêðûëè ñòåëó «Ãî-
ðîä òðóäîâîé äîáëåñòè». Ýòî çâàíèå áûëî ïðè-
ñâîåíî Ãîðîäó þíîñòè â 2021 ãîäó. Ãëàâà êðàÿ
ïðèíÿë ó÷àñòèå â ýòîé òîðæåñòâåííîé öåðåìî-
íèè.

Â Êîìñîìîëüñêå-íà-Àìóðå îòêðûëè òðàíñïîð-
òíî-ïåðåñàäî÷íûé óçåë. Íîâûé îáúåêò çàïóñòè-
ëè â ýêñïëóàòàöèþ ãóáåðíàòîð Õàáàðîâñêîãî êðàÿ
Äìèòðèé Äåìåøèí è íà÷àëüíèê ÄÂÆÄ Åâãåíèé
Âåéäå. Òåïåðü ïàññàæèðû ïðèáûâøèõ ïîåçäîâ
ñðàçó ñìîãóò ïåðåñåñòü íà ïðèãîðîäíûå è ìåæäó-
ãîðîäíèå àâòîáóñû.

Â Õàáàðîâñêîì êðàå çàâåðøèëñÿ èòîãîâûé ýòàï
X  Ãðàæäàíñêîãî  ôîðóìà  «Ãëàâíîå  -  ëþäè».  Â
ðàìêàõ åãî ðàáîòû áûë äàí ñòàðò Öåíòðó ïî ïîä-
ãîòîâêå âîëîíòåðîâ 80-ëåòèÿ Âåëèêîé Ïîáåäû.
Òàêèå Öåíòðû áóäóò îòêðûòû â êàæäîì ìóíèöè-
ïàëüíîì îáðàçîâàíèè êðàÿ.

Äàëüíèé Âîñòîê ðàñøèðèò ïàðòíåðñòâî ñ Óç-
áåêèñòàíîì. Â Ìîñêâå ïîäïèñàí ïëàí äâóõñòî-
ðîííåãî ñîòðóäíè÷åñòâà íà 2025-2030 ãîäû.

Íà áàçå Õàáàðîâñêîãî ðå÷íîãî òîðãîâîãî ïîðòà
ïëàíèðóþò ñîçäàòü ïåðåãðóçî÷íûé êîìïëåêñ äëÿ
èíòåãðàöèè âîäíîãî è íàçåìíîãî âèäîâ òðàíñ-
ïîðòà. Îá ýòîì øëà ðå÷ü íà âñòðå÷å ãóáåðíàòî-
ðà Õàáàðîâñêîãî êðàÿ Äìèòðèÿ Äåìåøèíà ñ ðó-
êîâîäèòåëåì Ðîñìîððå÷ôëîòà Àíäðååì Òàðàñåí-
êî.

Ýâåíàì èç ñåëà Àðêà Îõîòñêîãî îêðóãà Õàáà-
ðîâñêîãî êðàÿ ñòàë äîñòóïåí âûñîêîñêîðîñòíîé
ìîáèëüíûé èíòåðíåò. Â ñåëå ïðîæèâàåò áîëåå 600
÷åëîâåê.

Ïåíñèîíåðû Õàáàðîâñêà ñìîãóò áåñïëàòíî çà-
íèìàòüñÿ ïëàâàíèåì â áàññåéíå «Äåëüôèí». Ýòà
âîçìîæíîñòü ïîÿâèëàñü áëàãîäàðÿ ïðîåêòó «Õà-
áàðîâñêîå äîëãîëåòèå», èíèöèèðîâàííîìó ãëàâîé
ðåãèîíà Äìèòðèåì Äåìåøèíûì.

Â  Áèêèíå  ðåêîíñòðóèðîâàíî  ñâûøå  30  êì
ñåòåé  âîäîñíàáæåíèÿ.  Ðàáîòû  ïðîâîäÿòñÿ  â
ðàìêàõ íàöïðîåêòà «Æèëüå è ãîðîäñêàÿ ñðå-
äà».

Ñïîðòñìåíû êðàÿ çàâîåâàëè ìåäàëè Âñåðîññèé-
ñêèõ ñîðåâíîâàíèé ïî ñêàëîëàçàíèþ. Íà ñ÷åòó
ñáîðíîé ðåãèîíà äâå ñåðåáðÿíûå íàãðàäû.

Ãëàâà ðåãèîíà ïîçäðàâèë «ÑÊÀ-Íåôòÿíèê» ñ
77-ëåòèåì âî âðåìÿ ðåòðî-ìàò÷à â Õàáàðîâñêå.

Â Õàáàðîâñêå îòêðûëèñü XIII Ðîæäåñòâåíñêèå
îáðàçîâàòåëüíûå ÷òåíèÿ Ïðèàìóðñêîé ìèòðîïî-
ëèè. Â ýòîì ãîäó îíè ïîñâÿùåíû 80-ëåòèþ Âå-
ëèêîé Ïîáåäû.

Âûñòàâêà  «Êîíñòèòóöèÿ Ðîññèè  ñêâîçü  ïðè-
çìó âðåìåíè» îòêðûëàñü â Ãîñàðõèâå êðàÿ. Íà
íåé ïðåäñòàâëåíû ýêçåìïëÿðû ïåðâîé êîíñòèòó-
öèè 1918 ãîäà, êîíñòèòóöèè ÄÂÐ è äðóãèå ïà-
ìÿòíûå äîêóìåíòû.

Íîâîãîäíÿÿ ÿðìàðêà «ÀìóðÔåñò.Çèìà» îòêðî-
åòñÿ â Õàáàðîâñêå. Ãîñòåé æäóò ñ 22 äåêàáðÿ íà
ïëîùàäè èì. Ëåíèíà.

Ïðåññ-ñëóæáà ãóáåðíàòîðà
è ïðàâèòåëüñòâà Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.
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Сергей Альбертовский:
О преемственности и не только

доставлены в район. Выполнили определенные соглаше-
нием объемы – дальше уже их дело, что завозить. Пред-
приниматели должны понимать, что им тоже нужно вно-
сить вклад в социально-экономическое развитие района,
а задача администрации района, в свою очередь – обес-
печивать условия для нормального осуществления пред-
принимательской деятельности, а также мониторинг этой
деятельности, результаты которого затем передаются в
край. Поэтому нужно будет наладить тесное, здоровое
взаимодействие с предпринимательским сообществом
и активизировать работу совета по предпринимательству,
который, на мой взгляд, в последнее время работает только
формально.

Один из самых больных для нашего района вопросов
– дороги общего пользования, в частности, дорога Аян-
Нелькан. Сегодня эта дорога относится к дорогам регио-
нального значения, находится в реестре краевого иму-
щества. Подрядчиком здесь является ИП Тыщенко, а за-
казчиком выступает «Хабаровскуправтодор», поэтому
финансируется ремонт и содержание трассы из краево-
го бюджета. Во время уже упоминавшегося визита гу-
бернатора в Нелькан зампреду Горбачевой также было
дано поручение увеличить выделение средств на 2025-26
год на ремонт и содержание дороги, в том числе на ре-
монт мостов, которые сейчас почти все находятся в ава-
рийном состоянии. Дорогой в следующем году будет
заниматься также второй подрядчик, ИП Пахомов.

Продолжая тему транспорта: уже есть информация от
«Хабаровских авиалиний», что со следующего года ко-
личество рейсов по маршрутам Хабаровск-Аян и Хаба-
ровск-Нелькан будет увеличено. Утвержденного распи-
сания пока нет, но, по имеющейся информации, самолет
в Аян будет летать три раза в неделю с февраля по ноябрь
включительно, а в Нелькан, куда сейчас рейсы выполня-
ются четыре раза в месяц, весной и в сентябре их количе-
ство поднимут до шести раз в месяц, а в августе – до
восьми раз. Эти моменты уже просчитаны, теперь оста-
лось только дождаться утвержденного расписания. Это,
конечно, положительная информация для наших жите-
лей, потому что в этом году было очень много жалоб,
особенно из Нелькана. В первую очередь нехватка рей-
сов была связана с дефицитом машин. Но на следующий
год правительство края планирует приобрести для «Ха-
бавиа» два Ан-24, еще один такой самолет выйдет из дли-
тельного ремонта. По повышению цен на билеты пока
информации нет, видимо, стоимость останется на пре-
жнем уровне.

- Что бы вы хотели сказать нашим читателям в зак-
лючение?

- Хочу сказать, что приложу все усилия для того, что-
бы улучшить социально-экономические показатели рай-
она и выполнить все пункты моей концепции развития
района. Каждый, кто ранее занимал должность главы
Аяно-Майского района, сделал немало хорошего для рай-
она, внёс свой вклад в его развитие. Но у меня есть важ-
ное преимущество в сравнении с моими предшествен-
никами – я родился и вырос в Аяно-Майском районе, и
любовь к малой родине, знание ее самых проблемных
вопросов, а также возможность работать в тесном взаи-
модействии с земляками – станут мне огромным под-
спорьем в работе.

- Спасибо за беседу.
Подготовил Дмитрий КРАСЬКО.

готова выделить для организации регулярного ежемесяч-
ного маршрута Охотск-Нелькан-Аим вертолет, базиру-
ющийся в Охотске. Рейсы, кстати, обойдутся дешевле,
чем мы заказывали у того же «Дальнереченскавиа» из
Бриакана. Уже подсчитан примерный размер краевой
субсидии – это порядка 30-32 миллионов.

Это один из вопросов, работа над которым была нача-
та при Алексее Ивлиеве и будет доводиться до конца. Еще
один момент, тоже касающийся развития транспортной
сети – пробивка зимников, в частности, зимника Нелькан-
Уоргалан. Мы пробиваем его за счет средств дорожного
фонда, потому что в какой-то момент у артели старате-
лей не стало возможности это делать. Зимник этот никто
бросать не собирается, хотя, надо сказать, стоимость его
пробивки растет, как на дрожжах: если в 2022 году район
заплатил за пробивку 3,2 миллиона, то в 2023-м он обо-
шелся бюджету уже в 5 миллионов, а прошлой зимой – в
6 миллионов! И это только пробивка. Сейчас мы объяв-
ляли конкурс на 7 миллионов – и он признан несостояв-
шимся. Предприниматель, который собирался заявить-
ся, передумал, посчитав, что сумма слишком маленькая.
А виной всему – отсутствие здоровой конкуренции на
территории района. Поэтому мы будем стараться при-
влекать подрядчиков с других территорий – из Хабаров-
ска, из Якутии.

Также будем продолжать вести работу по приобрете-
нию дорожной техники для всех поселений района. В
этом году, еще при предыдущем главе, для Аима был
приобретен трактор – пусть небольшой, но он может
выполнять и какие-то дорожные работы, также к нему
можно цеплять емкость для подвоза воды на нужды
ММУП «Коммунальник», в котельную.

Само собой, будет продолжено и участие «Коммуналь-
ника» в инвестиционных программах. Предприятие, при
содействии районной администрации, участвует в них с
2019 года, и весьма успешно. Об этом свидетельствует, в
частности, то, что на недавнем совещании, проходившем
под председательством Дария Тюрина, заместителя гу-
бернатора, ММУП «Коммунальник» привели в пример,
как одно из немногих предприятий, активно проводящих
модернизацию дизельных электростанций через инвест-
программы. И сейчас в планах «Коммунальника» начать
модернизацию не только в сфере электроснабжения, но
и в сфере теплоснабжения.

- О каких-то новых направлениях развития района,
наиболее животрепещущих, можете рассказать?

- Конечно. Вот, например, в прошлом году на феде-
ральном уровне был принят закон «О северном завозе».
Я связываю с ним очень большие надежды. Ведь, по сути,
сегодня само понятие «северный завоз» утратило смысл,
от него только словосочетание и осталось. В рамках при-
вычного северного завоза в северные районы с ограни-
ченным сроком доставки грузов завозят только уголь для
выработки теплоэнергии и топливо - для электроснабже-
ния, это делается через «Межрайтопливо». А доставка
продуктов питания производится предпринимателями
стихийно. При этом в крае работает комиссия по север-
ному завозу, районным администрациям выставляют
планы по завозу продовольствия. Но влияние админист-
раций на предпринимателей, на самом деле, очень огра-
ниченно.

Принятие же закона должно наполнить понятие север-
ного завоза привычным смыслом. Сейчас в крае долж-
ны будут утрясти все моменты, как то: провести необхо-
димую нормотворческую работу, составить перечень
поставщиков продуктов питания, определить единого
регионального оператора, который будет заниматься за-
возом. И после этого, если не в следующем году, то, я
надеюсь, в 2026-м, закон заработает. И тогда администра-
ция района сможет заключать с предпринимателями со-
глашения, которые будут определять объемы первооче-
редных групп продовольствия, которые должны быть

2 декабря Сергей Альбертовский, за неделю до этого
выбранный районными депутатами главой района,
официально приступил к работе в новой должности.

Сергей Анатольевич – человек в районе известный,
много лет возглавлял районное Собрание депутатов. При
этом в представлении все равно нуждается – потому что
именно глава района отвечает за то, как на подконтроль-
ной территории реализуются те или иные мероприятия
(не только местного уровня, но и региональные, и феде-
ральные), в каком направлении (и с какой скоростью) бу-
дет идти развитие района. Одним словом, от него очень
многое зависит. Так что «Звезда Севера», не мудрствуя
лукаво, решила из первых уст узнать, как новый руково-
дитель района представляет себе свою работу, что у него
в планах, какие первоочередные задачи ставит перед со-
бой и как видит перспективу нашего развития…

Но для начала предлагаем читателям ознакомиться с
основными планами, изложенными в Концепции разви-
тия Аяно-Майского муниципального района, с которой
тогда еще кандидат в главы С.А. Альбертовский высту-
пал перед конкурсной комиссией. Итак, планы:

- продолжение реализации инвестиционных проектов,
реализуемых в настоящее время, и оказание содействия
инвесторам в их реализации;

- продолжать работу по привлечению средств в рам-
ках соглашений с предприятиями, осуществляющими де-
ятельность на территории муниципального района;

- продолжить работу по оказанию поддержки семьям
участников специальной военной операции и матери-
альной помощи непосредственно участникам СВО;

- увеличение неналоговых поступлений в бюджет по-
средством проведения комплексных кадастровых работ
с целью определения правообладателей земельных уча-
стков и заключения с ними договоров аренды;

- в рамках реализации соглашений о сотрудничестве
между Хабаровским краем и Якутией, городом Якутс-
ком и Аяно-Майским муниципальным районом решить
вопрос о строительстве автодороги Аян-Нелькан-Юго-
ренок;

- организация регулярного авиасообщения с Аимс-
ким сельским поселением;

- реализация программ по строительству фельдшерс-
ко-акушерских пунктов и модернизации школьных сис-
тем образования;

- приступить к реализации на территории района ме-
роприятий госпрограмм по строительству наемных до-
мов и арендного жилья для предоставления жилья, в пер-
вую очередь, приезжающим специалистам сфер обра-
зования и здравоохранения;

- благоустройство общественных пространств в сель-
ских поселениях района.

А теперь предоставим слово новому главе.
- Сергей Анатольевич, давайте начнем с самого на-

чала: поговорим о преемственности – о том, какие из
приоритетных проектов, начатые при предыдущем ру-
ководителе района, Алексее Ивлиеве, будут непремен-
но продолжены.

- Надо сразу сказать, что с Алексеем Алексеевичем
мы работали в тесном взаимодействии: он – как глава
исполнительной власти района, я – как руководитель вла-
сти представительной. Работали не только над повсед-
невными вопросами, но и на перспективу. Так, нами был
совместно поднят вопрос об организации регулярного
рейса в самое отдаленное село, в Аим. Работа продолжа-
ется, в тесном взаимодействии с минтрансом края, и сдви-
ги в положительную сторону уже есть. Во время визита
губернатора в Нелькан этот вопрос ему задал один из
жителей, присутствовавших на встрече. Дмитрий Деме-
шин там же дал поручение своему заместителю, Ирине
Горбачевой, вопрос проработать. На сегодняшний день
решение, теоретически, уже найдено: достигнута дого-
воренность с компанией «Дальнереченскавиа», которая
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В Госдуме предложили
вернуть талоны на еду

ких наук, доцента кафедры общественных финансов Фи-
нансового университета при правительстве РФ Игоря
Балынина.

 «Идея с продуктовыми социальными карточками от-
личная», - считает собеседник издания.

Во-первых, по мнению экономиста, использование
карточек позволит оказать адресную поддержку соци-
ально незащищенным гражданам в приобретении клю-
чевых товаров. «Очень важно, чтобы помощь получали
именно те граждане, кто в ней действительно нуждается.
Продуктовые социальные карточки не являются панаце-
ей в решении задачи по повышению адресности соци-
альной поддержки граждан, но точно этому будут спо-
собствовать», - отметил Балынин.

Во-вторых, считает он, эта инициатива поддержит оте-
чественных производителей, так как граждане будут по-
купать их товары. С этим связан экономический эффект
от реализации инициативы, уточнил эксперт. Поэтому
вполне целесообразно внедрять такие карточки по всей
стране, оценил Балынин предложение.

Любая инициатива требует времени на проработку
всех правовых нюансов, добавил он. Поэтому необходи-
мо провести широкое общественное обсуждение.

По оценке эксперта, до 2025 года вряд ли получится
юридически закрепить реализацию инициативы на тер-
ритории всей России.

РИА «Новости».

Второй аспект, который отметили собеседники изда-
ния, это незащищенность перед ростом цен определен-
ных категорий граждан: в структуре потребления мало-
имущих траты на продукты занимают больше места, чем
у других слоев населения.

«Дискуссия о том, что бедные страдают от продоволь-
ственной инфляции больше, чем богатые, ведется в Рос-
сии больше 15 лет, - напоминает председатель правления
Международной конфедерации обществ потребителей
(КонфОП) Дмитрий Янин. - Очевидно, что в условиях,
когда продукты питания дорожают более чем на 10% в
год, нужны меры по поддержке тех, кто наиболее уяз-
вим».

Эксперт назвал неожиданный эффект введения
карточек в России

Введение в России продуктовых карточек позволит
оказать адресную поддержку социально незащищенным
гражданам в приобретении ключевых товаров. Именно
в этом заключается социальный эффект такой меры, пи-
шет «Газета.Ru» со ссылкой на кандидата экономичес-

Ввести продуктовые социальные карты по всей
России предложил глава Комитета Госдумы по фи-
нансовому рынку Анатолий Аксаков.

«Такая инициатива имеет здравую основу, так как
люди, испытывающие нужду, будут в любом случае, при
любых обстоятельствах знать, что они обеспечены соот-
ветствующим минимумом продуктов, товаров, которые
необходимы им для жизни», - цитирует МК Анатолия
Аксакова.

В нижней палате парламента отметили, что продукто-
вые социальные карты намерены ввести в Калининград-
ской области, однако эту меру можно распространить
на всю страну.

По данным Росстата, годовая инфляция в России к 9
декабря составила 8,76%. Эксперты, опрошенные изда-
нием, отмечают, что продуктовая инфляция всегда выше
показателя Росстата.

Картофель осенью подорожал почти в полтора раза,
пачка сливочного масла в 180 г в России выросла в цене
в среднем на 24%.
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Другой взгляд
Я реально не понимаю, в чем кайф охоты.
Друг говорит: «Недавно купил себе новое ружье за

200 тысяч, пойду на тетерева».
Мне кажется, это как-то сильно жирно для тетерева.
Если у тебя есть ружье за 200 косарей, надо идти, как

минимум, на Баскова.
Если у тебя есть 200 тысяч, зачем вообще убивать тете-

рева?
Можно нанять киллера, который убьет тетерева.
Причем он не просто убьет тетерева, а сделает все так,

как будто это самоубийство.
И тетерева потом найдут в дешевом гостиничном но-

мере, вокруг упаковки от таблеток и записка с текстом:
«Варвара, меня все это доконало, больше нет сил платить
кредит за наше дупло».

Спасли же…
В больницу привезли мужика с тяжелыми ожогами.

После внимательного осмотра тела и рентгеновских сним-
ков, врач говорит:

- У вас больше переломов, чем ожогов!
Пострадавший отвечает:
- ЛОПАТОЙ МЕНЯ ТУШИЛИ, ТВАРИ!

Чужой среди своих
Роддом 80-х, внизу, под окнами, молодые папы при-

шли к своим женам.

Ïîäâàëü÷èê

Деньги - не главное

- Нина-а, ну что, родила? Нет? Че так долго?
- Маша-а, Маш, что тебе завтра принести-и?
- Федя, Федя-а-а! - Все вдруг затихли и с удивлением

смотрят на мужика. - Ну, что? Рубероид подавать?

Анекдоты
Отец - не тот, кто родил. Тот, кто родил - мать.

***
Сотрудники банка офигели, когда узнали, что из их бан-

ка было украдено 3 000 000 USD. Но больше всех офигел
рецидивист Петров, который точно знает, что больше 3000
USD не выносил.

***
Как говорит наш шеф: «Ценность вашего трудового

коллектива в том, что из него невозможна утечка моз-
гов».

***
- Это Ваша крыса?
- Это не крыса, а гладкошерстная американская карли-

ковая такса!
- Раз кошка съела - значит, крыса...

***
- Иногда просто необходимо абстрагироваться от си-

туации...
- То есть, нажраться в хлам?
- Да.
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Свердловский Урал Мороз, удмуртский Тол Бабай и Дед Мороз Черноземья сообщили о
новой тенденции в новогодних письмах. Вместо материальных подарков дети все чаще
загадывают нематериальные желания, такие как здоровье близких и успехи в учебе. Так-
же они хотели бы встретить Деда Мороза в новогоднюю ночь.

 «Мы замечаем, что, когда дети пишут письма Урал Морозу или Дедушке Морозу, они не
просят игрушки или подарки. Они больше всего хотят, чтобы хорошо учились и чтобы их
родители, бабушки и дедушки были здоровы», - отметил Урал Мороз на пресс-конференции
в Уральском региональном центре ТАСС.

Похоже, что время материальных подарков подходит к концу, и дети стали мыслить более
глубоко.

Тол Бабай и Дед Мороз Черноземья также подтвердили эту тенденцию. «Дети просят о
здоровье, удаче и о том, чтобы хорошо сдать экзамены. Многие письма приходят с просьбой
приехать в гости и отметить Новый год вместе», - добавил Тол Бабай.

Дедушки Морозы из разных регионов России собрались на Урале на фестивале «День
рождения Урал Мороза», который прошел в «Парке Сказов» в Свердловской области.

ВФокусе Mail.

Российские власти наблюдают за динамикой экономики, принимают меры для
ее стабильности и отслеживают последствия, сказал Дмитрий Песков. Так он
прокомментировал рост ставок по ипотеке в Сбербанке на 3,5 п.п.

Власти принимают меры для обеспечения макроэкономической стабильности, все
последствия тщательно отслеживаются, заявил пресс-секретарь президента России
Дмитрий Песков на фоне повышения ипотечных ставок в Сбербанке. Его слова приво-
дит корреспондент РБК.

На вопрос о возможных опасениях насчет снижения доступности кредитов для
предпринимателей Песков ответил: «Безусловно, наш экономический блок и те, кто
занимается экономикой в администрации президента, внимательно наблюдают за
динамикой экономики. Принимаются, да, меры для обеспечивания макроэкономи-
ческой стабильности в стране. И последствия этих мер тоже тщательно отслежива-
ются».

Ранее Сбербанк повысил ставки по базовым ипотечным программам на 3,5 п.п.
Минимальная ставка на первичное жилье выросла с 24,9 до 28,4%, на вторичное - с
24,6 до 28,1%. Базовые ставки без дисконтов на готовую и строящуюся недвижимость
увеличились до 30,7 и 31% (ранее составляли 27,2 и 27,5%) соответственно.

Ускоренный рост ставок по ипотеке в России начался весной 2024 года. Пово-
дом стали сигналы Центробанка об ужесточении денежно-кредитной политики
(ДКП) и необходимости повышения ключевой ставки. Так, в июле этот показа-
тель достиг 18%, в сентябре - 19%, в октябре - 21%. Следующее заседание совета
директоров регулятора состоится 20 декабря. Зампред Центробанка Алексей За-
боткин не исключал, что ключевая ставка вновь будет повышена из-за роста ин-
фляции.

Согласно данным Росстата на 11 ноября, годовая инфляция достигла 8,49%. Предсе-
датель ЦБ Эльвира Набиуллина называла неизбежной реакцией на происходящее в
экономике жесткую ДКП. Она «защищает зарплаты, пенсии, пособия и сбережения от
роста цен», отмечала глава регулятора.

Вместе с тем повышением ключевой ставки обеспокоен бизнес. Глава «Ростеха»
Сергей Чемезов предупредил о возможной стагфляции и допустил остановку экспор-
та госкорпорации. «Если мы будем продолжать так дальше работать, то у нас боль-
шинство предприятий станут банкротами», - сказал он в ходе заседания Совфеда. Рос-
сийский союз промышленников и предпринимателей предложил согласовывать по-
литику Центробанка с правительством на предмет соответствия целям социально-
экономического развития России. Набиуллина не увидела противоречий в действиях
регулятора поставленным задачам и указала, что высокая инфляция может быть вы-
годна только такому бизнесу, чьи товары граждане будут вынуждены покупать в лю-
бом случае.

РБК.

Горох и красная фасоль работают на восстановление психического здоровья.
Какие продукты спасают от депрессии, выяснили в Харбинском медицинском
университете. Результаты исследования публикует издание Journal of Affective
Disorders (JAD).

Как выяснили китайские ученые, дело в спермидине - органическом соединении,
присутствующем в пище. Данный полиамин участвует в клеточных процессах в орга-
низме. Запуская процесс аутофагии, спермидин способствует долголетию клеток и
устранению из них поврежденных компонентов. В итоге человек быстрее восстанав-
ливается после стресса, а риск развития депрессии снижается.

Спермидин содержится в фундуке, фисташках, миндале, каштане, грибах, шпина-
те, брокколи и цветной капусте. Также его можно найти в составе белого хлеба,
зародышей пшеницы, соевых бобов, яблок, бананов, авокадо, киви и риса. Обога-
тить организм полиамином можно, употребляя не только овощи и фрукты, но и
продукты животного происхождения - говядину, курицу, свинину, индейку, утку,
молоко и яйца.

Ранее россиянам назвали продукт, снижающий риск сердечных заболеваний. Им
оказались фисташки. Наряду с другими орехами, они оказывают положительное воз-
действие на состояние сосудов.

РИА «Новости».
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Названы спасающие
от депрессии продукты

Начиная со следующего года Отделение Социального фонда России по Хабаровскому
краю и ЕАО начнет индексировать размер пенсий работающим пенсионерам. Это зна-
чит, что повышение будет обеспечено всем получателям пенсий независимо от наличия
у них оплачиваемой работы. Однако рост выплат будет разным у тех, кто продолжает
трудиться, и у тех, кто уже уволился.

Согласно изменениям, подписанным президентом в этом году, пенсии работающих пенсионе-
ров теперь подлежат индексации наравне с выплатами неработающих. До настоящего времени
получить индексацию пенсионер мог только после увольнения. Теперь все пенсии Отделение
Соцфонда по Хабаровскому краю и ЕАО будет индексировать независимо от трудовой дея-
тельности.

Особенность механизма повышения заключается в том, что индексацию применяют не к
выплачиваемой пенсии, а к ее установленному размеру, который учитывает все индексации за
периоды трудовой деятельности. Такой вариант предусмотрен для того, чтобы пенсионеры
смогли получить более существенную прибавку в результате индексации.

Уровень индексации будет считаться не от той суммы, которую работающий пенсионер
получает сейчас, а от той, которую он мог бы получать, если бы был неработающим пенсионе-
ром. Поясним на примере. Допустим, работающий пенсионер получает сейчас 19 527,94 рубля
в месяц. А будь он неработающим, получал бы 36 351,59 рубля. Предполагаемый коэффици-
ент инфляции, а, следовательно, и индексации 1 января 2025 года составит 7,3%. Расчет индек-
сации будет производиться, исходя из суммы в 36 351,59 рубля (то есть с учетом всех индек-
саций). Таким образом, пенсия у работающего пенсионера вырастет на 2 653,11 рубля в месяц
(7,3% от 36 351,59 рубля). Итого на руки он будет получать 22 181,05 рубля (19 527,94
тысячи + 2 653,11 рубля). Таким образом, пенсионер получит индексацию с учетом всех
пропущенных за время работы повышений, но сама пенсия будет выплачиваться с учетом
индекса за 2025 год.

Когда пенсионер уволится, в дополнение к прибавке по индексации за 2025 год он получит
повышение пенсии, размер которой рассчитают с учетом всех пропущенных индексаций за
время его работы. Именно поэтому максимальное увеличение в январе ожидает тех пенсионе-
ров, которые ранее уволились с работы. Иными словами, повышение выплат гарантировано
всем, но только оставившие трудовую деятельность получат еще и прибавку в связи с прекра-
щением трудовой деятельности.

Индексация с нового года планируется на уровне 7,3%. Однако правительство сохранило за
собой право дополнительно увеличить пенсии в том случае, если рост цен по итогам года
окажется выше указанного коэффициента.

Отметим, что возобновление индексации для работающих пенсионеров затрагивает страхо-
вую пенсию и распространяется на все ее виды, включая пенсии по инвалидности и по потере
кормильца. Другие пенсионные выплаты и социальные пособия работающим пенсионерам
продолжат индексироваться в следующем году так же, как и раньше. Это относится к таким
видам обеспечения, как государственные и социальные пенсии, накопительная пенсия и ежеме-
сячная денежная выплата, которая является одной из самых распространенных социальных
льгот для пенсионеров. Все перечисленные выплаты не переставали индексироваться работа-
ющим пенсионерам в прошлые годы.

Помимо этого, у работающих пенсионеров в дополнение к индексации сохранится августов-
ское повышение выплат. Его Отделение Соцфонда по Хабаровскому краю и ЕАО проводит
ежегодно в результате поступления на формирование пенсии новых страховых взносов рабо-
тодателей за пенсионеров, осуществляющих работу.

Пресс-служба Отделения СФР по Хабаровскому краю и ЕАО.
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Как вырастет пенсия
работающих пенсионеров?


